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Universidade Federal da Paraíba Campus IV – Litoral NorteCentro de Ciências Aplicadas e Educação – CCAEDepartamento de Ciências Sociais Aplicadas – DCSA
05ª Reunião Ordinária de 2024 doDepartamento de Ciências Sociais Aplicadas daUniversidade Federal da Paraíba.

Aos 14 de maio de 2024 (terça feira), na sala MD 102 e por meio da Conferência Web RNP,às 14h04min, iniciou se a reunião do Departamento de Ciências Sociais Aplicadas (DCSA),presidida pela Prof.ª Cibelle da Silva Santiago, Chefa do Departamento. Essa reunião foi con vocada de acordo com a seguinte pauta: 1. Informes. 2. Solicitação para credenciamento dedocentes permanentes ao Profiap DCSA/CCAE. 3. Apreciação projeto do Mestrado Profis sional em Administração Pública  PROFIAP. Processo: 23074.032651/2024 17. Relator:Júlio Afonso. 4. Oferta da disciplina Matemática Financeira em Secretariado para o novoPPC. Processo: 23074.112943/2022 89. Relator: Manoel Heleno. 5. Solicitação quebra depré requisito disciplina Estágio Supervisionado IV, em Contabilidade. Processo:23074.020999/2023 53. Relator: Dimmitre Morant. 6. Outros. COMPARECERAM À REUNI ÃO: Cibelle da Silva Santiago, Ana Maria Magalhães Correia, Augusto Cézar da Cunha e SilvaFilho, Dimmitre Morant Vieira Gonçalves Pereira, Edilane do Amaral Heleno, Eddla KarinaGomes Pereira, Eliane Martins de Paiva, Fernanda Marques de Almeida Holanda, FranciscaJanete da Silva Adelino, João Marcelo Alves Macedo, Josicarla Soares Santiago, Júlio AfonsoSá de Pinho Neto, Luiz Gustavo de Sena Brandão Pessoa, Luiz Marcelo Martins do AmaralCarneiro Cabral, Márcia Maria de Medeiros Travassos Saeger, Maria Luzitana Conceição dosSantos, Leandro Araújo Wickboldt, Maika Bueque Zampier, Manoel Heleno Gomes da Silva,Nívea Marcela Marques Nascimento de Macêdo, Rosiele Fernandes Pinto, Saulo EmmanuelVieira Maciel, Tabira de Souza Andrade, Thales Batista de Lima, Yara Magaly Albano Soares,Thaisa Sandrieli e Leonam Amitaf Ferreira Pinto de Albuquerque. A professora CIBELLE cum primentou os presentes e iniciou a leitura dos informes. 1. Informes: A professora CIBELLEdeu boas vindas ao professor Augusto e o acolheu em nome dos demais professores do DC SA. A professora CIBELLE também falou sobre a contratação da candidata Laura, por contado concurso para professor na área de Administração, como cotista PCD. Ela disse que o tra balho da Comissão havia terminado no dia 02 de maio e foi dado encaminhamento ao pro cesso de contratação. O resultado já foi publicado no Diário Oficial, o que permitiu dar en trada no processo de contratação. A professora CIBELLE disse que era necessário esperar aemissão de declaração emitida pela SODS, dizendo que não havia nenhum recurso contra osresultados do concurso em tramitação, em que a SODS terá 10 dias para enviar esse docu mento para o DCSA. Ela falou ainda que o processo já está todo instruído, apenas depen dendo dessa declaração da SODS para ser enviado para a PROGEP. A professora CIBELLE dis se que conversou com a professora Márcia e, em conjunto, decidiram que não iriam ofertaras disciplinas que serão destinadas à candidata Laura, pois correríamos o risco de não tertempo de ela assumir a vaga e as disciplinas serem divididas entre os outros professores,como aconteceu no semestre 2023.2. Ela disse que as disciplinas que serão dela no futuroestão no momento sem professor designado. A professora CIBELLE lembrou que alguns pro 
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fessores ainda não responderam ao e mail enviado pelo Assistente em Administração doDCSA, Leonam, sobre a solicitação da Direção de Centro dos nomes dos docentes responsá veis por acompanhar o Inventário de cada ambiente de professor. A professora CIBELLE fa lou que na semana passada foi realizada uma reunião com o reitor da UFPB sobre a vaga 02na área de Administração. Ela disse que em razão dos prazos estabelecidos no cronogramade concursos efetivos para os o Departamentos informarem suas demandas à Progep (01 deagosto de 2024), o encontro com o reitor teve que ser de imediato. Ela ressaltou que se aReitoria não enviar esse código de vaga até esse prazo, só será possível realizar concursonessa área no ano de 2025. A professora CIBELLE falou que apresentou à Reitoria um levan tamento, realizado semestralmente pela professora Márcia, que mostra a carga horária dosprofessores do DCSA. Ela disse que os professores do Departamento estão com muitas dis ciplinas, principalmente, os da área de Administração, sem falar nos compromissos da pós graduação. A professora CIBELLE falou que a candidata Laura assumirá quatro disciplinas,porém, isso ainda não será suficiente para suprir as demandas da área de Administração. Elaexplicou que o contrato da professora substituta Janine foi renovado de forma obrigatória,pois ela está grávida. A professora CIBELLE disse que o professor Joseilme deseja que seucódigo de vaga retorne para o Departamento de Ciências Exatas, no entanto, isso não serápossível devido à estabilidade provisória apresentada pela professora Janine. No próximosemestre, ela estará como docente do DCSA, contudo, não terá disciplinas a serem ministra das. A professora CIBELLE relatou que algumas disciplinas solicitadas, como AdministraçãoFinanceira e Administração II, serão ministradas por professores da área de Contabilidade,sob o risco de terem o pedido negado por carência de professores com formação na área deAdministração. Ela falou que levou essas demandas para o reitor e para a pró reitora eaguarda resposta nessas próximas semanas, pois o prazo para solicitar a realização de con curso público para professores efetivos no ano de 2024 está quase terminando. A professoraCIBELLE perguntou se alguém teria algum informe, porém, nenhum docente se manifestou.Ela, então, convidou os presentes a organizar a pauta, começando pela retirada do ponto 2:SCDP e Compras 2024. A professora CIBELLE explicou que no dia anterior ao da reunião, oDCSA recebeu um ofício da PRA, com uma listagem sobre pregão. Ela explicou que o Depar tamento já conta com dois pedidos de diárias, realizados pelos docentes Nahuan e Ana Ma ria, os quais foram enviados para a Assessoria Administrativa. Sobre as compras, a profes sora CIBELLE explicou que as encomendas solicitadas começaram a chegar, porém, aindanão foi possível fazer o levantamento desses objetos, como cabos, adaptadores etc. Ela disseque o ponto será retirado da pauta porque ainda não dispõe de informações precisas sobreessas compras. A professora CIBELLE pediu autorização aos professores presentes para in cluir um ponto de pauta, que é a solicitação para credenciamento de docentes como perma nentes no Profiap DCSA/CCAE. A professora JOSICARLA pediu a palavra e perguntou sobre ainstalação de ventiladores nos ambientes de professores. Ela disse que os equipamentossolicitados chegaram, porém, não foram instalados. A professora CIBELLE explicou que, nes ses casos, cada ambiente deveria abrir um chamado e sinalizar onde os ventiladores deve riam ser instalados. Em relação à apreciação das mudanças na pauta, a professora pediupara que o ponto incluído seja discutido de imediato, pois a certidão de ata já iria constarnos documentos necessários para instruir esse processo do credenciamento. 2. Solicitaçãopara credenciamento de docentes permanentes no Profiap DCSA/CCAE. A professora CI BELLE disse que para compor esse processo de aprovação do projeto, é necessária essa li beração, tal como previsto na Resolução 79/2013, para os professores Ana Maria Maga lhães, Cibelle Santiago, Eliane Martins , LeandroWickboldt, Luiz Gustavo e Luiz Marcelo. Aprofessora CIBELLE colocou o ponto em votação e este foi aprovado pela maioria, sendo 21votos favoráveis, nenhum contrário e 3 abstenções. O professor LUIZ GUSTAVO pediu a pa lavra e solicitou a lista nominal dos votos favoráveis, contrários e abstenções. A professora
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CIBELLE disse que depois que acabar a reunião, irá mandar para os presentes na reunião umrelatório das enquetes de votação. O professor LUIZ GUSTAVO concordou com a sugestãode enviar o relatório de votação depois da reunião. 3. Apreciação projeto do Mestrado Pro fissional em Administração Pública  PROFIAP. Processo: 23074.032651/2024 17. Relator:Júlio Afonso. O professor JÚLIO fez a leitura de seu parecer, o qual foi Favorável ao projetode criação do Mestrado Profissional em Administração Pública – PROFIAP. O professor LUIZGUSTAVO pediu a palavra e agradeceu o relato do professor Júlio, pois este deu uma grandecontribuição para o andamento do processo, não apenas do projeto. O professor LUIZ GUS TAVO disse que havia pressa em aprovar esse projeto, porém, ainda existiam algumas pen dências a serem supridas pela Comissão, as quais foram sanadas com o apoio do professorJúlio. O professor JÚLIO disse que o edital do projeto já estava aprovado, porém, faltava oprocesso tramitar na própria UFPB e atender às resoluções da Instituição. A professora CI BELLE colocou o ponto em votação e este foi aprovado por unanimidade, com 25 votos fa voráveis. 4. Oferta da disciplina Matemática Financeira em Secretariado para o novo PPC.Processo: 23074.112943/2022 89. Relator: Manoel Heleno. A professora CIBELLE explicouque esse processo tem a ver com a questão da demanda cruzada, pois a disciplina de de Ma temática Financeira teria carga horária em EAD, o que poderia impactar nos horários dasdisciplinas. O professor MANOEL HELENO, da área de Economia, fez a leitura de seu parecer,o qual foi Favorável à oferta da disciplina de Matemática Financeira em Secretariado para onovo PPC. O professor LUIZ GUSTAVO pediu a palavra e questionou se o termo bilíngue ain da faz parte da nomenclatura do Curso de Secretariado Executivo. A professora CIBELLE ex plicou que sim, o termo permanece. A professora CIBELLE falou que a disciplina do currículoanterior deveria ser ofertada de modo equivalente nas áreas de Administração e Contabi lidade. Foi ponderado que a disciplina do currículo anterior está vigente e precisa continuara ser ofertada, tal como sempre foi. A PRG esclareceu essas questões, a Coordenação deSecretariado alterou o horário dessa disciplina e ela já está sendo ofertada aos discentespara matrícula. A professora CIBELLE disse que a saída encontrada foi atualizar apenas o no me da disciplina, de Matemática Financeira para Matemática Financeira em Secretariado,pois ao alterar o nome do componente curricular, se altera o código também, eliminando oproblema de demanda cruzada, sem mudar ementa, carga horária etc. A professora CIBELLEcolocou o ponto em votação e este foi aprovado por unanimidade, com 26 votos favoráveis.Antes de entrar no próximo ponto, a professora CIBELLE chamou atenção dos presentes paraa questão dos processos paradas no setor de CCPD, a exemplo dos processos de afastamen to dos professores Fábio e Manoel Heleno, os quais precisam da emissão de portarias parajustificar a abertura de processos seletivos para professores substitutos. O professor JÚLIOacrescentou que os processos de progressão funcional também estão parados em razão dagreve dos técnicos administrativos da UFPB. 5. Solicitação quebra de pré requisito discipli na Estágio Supervisionado IV, em Contabilidade. Processo: 23074.020999/2023 53. Rela tor: Dimmitre Morant. A professora CIBELLE explicou que se trata de uma alteração no PPCde Ciências Contábeis, a qual foi solicitada pela Coordenação do Curso de Ciências Contá beis. No caso de aprovação, essas alterações no pré requisito serão vigentes para todos osalunos, até que haja uma nova proposta de alteração. O professor DIMMITRE fez a leitura deseu parecer, o qual foi Favorável à solicitação de quebra de pré requisito da disciplina deEstágio Supervisionado IV, em Contabilidade. A professora FERNANDA pediu a palavra e dis se que, enquanto professora de Estágio Supervisionado III, concordava com o argumentocolocado pelo professor DIMMITRE, pois a ementa dessa disciplina é totalmente relacionadaao setor privado, não possuindo nenhuma relação com o setor público. Ela disse que eraextremamente adequada e necessária essa troca de pré requisito, ficando ContabilidadePública como pré requisito, justamente para vir o Estágio Supervisionado IV. Ela falou aindaque a situação anterior causava muita retenção para os alunos de Contabilidade. A profes 
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sora JOSICARLA acrescentou que depois da pandemia de Covid 19, foram enviados muitosprocessos de alunos com solicitação de quebra de pré requisito para cursar Estágio Super visionado III e IV ao mesmo tempo. Ela disse que os docentes responsáveis por essas disci plinas sempre emitiam pareceres favoráveis, em razão dos pontos destacados na fala doprofessor DIMMITRE, o qual atualmente ministra a disciplina de Estágio Supervisionado IV.Ela falou que um dos critérios adotados para apreciar os pedidos dos discentes era o critérioda economicidade, pois se o aluno não fizesse as duas disciplinas no mesmo período, ele iriater que cursar, em alguns casos, mais um semestre inteiro só com essa disciplina. A profes sora JOSICARLA disse que quando foi feito o PPC nesse formato, por uma questão de tem poralidade, colocaram Estágio Supervisionado I, II, III e IV, porque eram as práticas e um fi cou um como pré requisito do outro. Na realidade, o Estágio Supervisionado IV está vincu lado a Contabilidade Pública, então, realmente o aluno que vai cursá lo, que é a prática dacontabilidade pública, ele precisa ter cursado Contabilidade Pública e não necessariamente oEstágio Supervisionado III. A professora JOSICARLA falou que foram recebidos inúmeros pro cessos com essa solicitação, o que chamou atenção dos docentes de Contabilidade e os fezentrar com um processo a fim de mudar essas condições para todo o corpo discente. Eladisse que uma das vantagens dessa troca será a diminuição de processos enviados aos do centes com pedido de quebra de pré requisito. O professor DIMMITRE pediu a palavra ecomplementou que, enquanto professor de Estágio Supervisionado IV e Contabilidade Pú blica, estava enfrentando muitos problemas com os alunos de Estágio Supervisionado IV,pois eles chegavam neste Estágio sem lembrar de nada do que tinham visto em Contabili dade Pública. Ele disse que essa alteração irá afetar o PPC vigente, porém, no caso do PPCnovo e seu respectivo NDE, essa mudança já estava prevista, com Contabilidade I, Contabi lidade II e Prática Contábil na sequência. A professora CIBELLE colocou o ponto em votação eeste foi aprovado por unanimidade, com 25 votos favoráveis. 6. Outros. Não foram apresen tados ou discutidos outros assuntos. Eu, Leonam Amitaf Ferreira Pinto de Albuquerque,Assistente em Administração, lavrei a presente ata que, após ser lida, foi devidamente as sinada por mim e pelos membros presentes.
Mamanguape, 14 de maio de 2024.
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